

3 questions au...

F.: Christian Gurtner
de la Loge *Les Vrais Frères Unis* à l'Orient du Locle



Ta Loge *Les Vrais Frères Unis* au Locle célébrera ses 250 ans en 2024, date à laquelle tu officieras en tant que VMEC. Comme président du Comité d'organisation, peux-tu déjà communiquer un premier aperçu des festivités, afin que nos FF.: agendent cet événement maçonnique ?

Nous élaborons un programme pour que nos FF.: visiteurs puissent venir nous rencontrer tout au long de l'année 2024. En phase d'actualisation, notre nouveau site internet renseignera dans le détail d'ici au 31 mars prochain. Toutefois, deux dates sont déjà fixées en 2024: le samedi 22 septembre pour fêter notre jubilé et participer à une Tenue blanche, et le mercredi 2 octobre qui sera consacré à notre Tenue solennelle du 250^e anniversaire. Au cours des mois de mars, mai et septembre, des conférences publiques seront en plus organisées dans notre magnifique salle des banquets.

Se remémorer l'histoire des *Vrais Frères Unis* durant 250 ans, c'est faire revivre tous les FF.: qui ont fondé la Loge en 1774, garni les colonnes de son Temple, fraternisé et fait vibrer l'égrégore, sans oublier leur création d'œuvres caritatives d'envergure. Comment ressens-tu toute l'intensité de cette belle aventure d'initiés ?

Avant d'être initié en septembre 2010, j'avais été convié par deux FF.: « enquêteurs » dans la salle humide de notre Loge à la rue des Envers 37, au Locle. Sans avoir pu pénétrer dans le Temple, j'avais déjà ressenti une atmosphère particulière, indéfinissable, comme dans certains endroits qui dégagent des énergies inexplicables. Depuis lors et à chaque fois que je monte les escaliers conduisant à nos locaux, je ressens cette même énergie qui me dynamise et me calme en même temps. En découvrant l'histoire de ma Loge au fil de mon parcours maçonnique, celle des Vrais Frères Unis qui nous ont précédés, je me sens redevable et invité à honorer leur mémoire dans le cadre de ce 250^e anniversaire. J'invite

*donc tous les FF.: à venir nous visiter au Locle pour ressentir le même émoi que le mien. Notre Loge est intimement liée au développement et à l'histoire de l'horlogerie dans les Montagnes neuchâteloises. Aussi, nous avons décidé de nous associer au Musée d'Horlogerie du Locle pour organiser, courant 2024, une exposition de montres et pièces horlogères à caractère maçonnique, qui s'intitulera « De midi à Minuit ». Je lance un appel à nos FF.: qui en possèdent pour les rassembler au Locle.
contact : gurtnerc@bluewin.ch*

Plusieurs Loges de notre Obédience fonctionnent avec un effectif réduit. Quelle est la situation aux *Vrais Frères Unis* ?

La quinzaine de FF.: qui font vivre notre Atelier, sont bien conscients de sa situation précaire. Toutefois, nous avons la chance de bénéficier du soutien des Loges de notre Giron, dont certaines sont nos filles, pour ouvrir nos Travaux en cas d'effectif top réduit. Nous pouvons aussi compter sur la présence de FF.: visiteurs réguliers pour garnir nos colonnes. Notre 250^e anniversaire, en 2024, nous permettra de mieux nous faire connaître et, si possible, de recruter de nouveaux maillons. ■ D. Planche